



Mercredi 6 novembre 2024 - Communiqué de presse

## Le PSJ lance une initiative pour plus de place en crèches

Le Congrès du Parti socialiste jurassien (PSJ) a décidé de lancer une initiative cantonale afin de soutenir les familles. Elle a été largement soutenue par la soixantaine de membres présents. Les membres du Congrès se sont également prononcés sur les quatre objets fédéraux soumis au vote le 24 novembre prochain ; ce sera quatre fois non.

### **Une initiative pour soutenir les familles :**

Le Congrès a décidé du lancement d'une initiative cantonale pour garantir l'accès aux structures d'accueil de l'enfance dans le Jura. Ce projet vise à assurer une place pour chaque enfant en âge préscolaire, en finançant ces services de manière équitable. L'initiative demande une contribution des employeurs, en plus des parents, de l'État et des communes, pour un soutien durable aux familles et l'épanouissement des enfants.

**Non à la modification de la LaMal (EFAS : financement uniformisé des soins ambulatoires et hospitaliers) :** Le sujet en lien avec le financement des soins a animé les débats. Le système est à bout de souffle, l'impact réel sur les coûts de la santé difficile à définir. Les assurés, les patientes et les employés du secteur de la santé paieront les conséquences par une pression accrue sur les conditions de travail. De plus, pour le PSJ, il n'est pas acceptable que d'avantage de pouvoir soit donné aux caisses-maladie. Le Congrès a finalement voté non à cette modification.

### **Deux fois non aux attaques contre les locataires :**

Ces propositions cherchent à affaiblir les protections contre les expulsions des locataires, ce qui permettrait aux propriétaires d'augmenter les loyers plus facilement. Les révisions du droit du bail mettent le pouvoir d'achat encore plus sous pression. Si les locataires votent selon leurs intérêts, le lobby immobilier pourrait échouer avec ses projets. 58% des ménages sont locataires en Suisse, le taux le plus élevé en Europe.

### **Non à l'arrêté fédéral sur l'étape d'aménagement 2023 des routes nationales :**

Le Parti dénonce des projets chers, démesurés, polluants, détruisant les espaces naturels, aggravant la crise climatique et n'apportant aucune amélioration, raisons pour lesquelles il préfère une mobilité durable axée sur la mobilité douce, les TP abordables et une diminution du transport individuel motorisé. L'extension des autoroutes fera-t-elle diminuer les bouchons ? Les experts contestent cette idée. Cela conduira à une augmentation du trafic en-dehors de celles-ci.

**Pour terminer, le Congrès a plébiscité la modification de la Constitution jurassienne en faveur de la création du district de Moutier, objet cantonal soumis à la population le 24 novembre.**

**Contact :** Raphaël Ciochi, président du PSJ au 079 489 53 83.